



**SA MAJESTÉ LE ROI MOHAMMED VI  
QUE DIEU L'ASSISTE**



# **Message de SM le Roi à la troisième édition des "Intégrales de l'Investissement"**

«Louange à Dieu.

Prière et salut sur le Prophète, Sa famille et Ses compagnons.

Mesdames et Messieurs..

Il Nous plaît de Nous adresser à cette troisième conférence des Intégrales de l'investissement que vous tenez cette année sous le thème de "l'investissement socialement responsable". Nous vous adressons Nos souhaits de bienvenue au Maroc.

Nous souhaitons adresser Nos salutations particulières à l'hôte d'honneur de cette édition, le pays frère des Emirats Arabes Unis, en hommage à l'amitié et à la fraternité profondes qui lient nos deux pays. Sa présence est une expression de ces liens particuliers et de la communauté de principes, de vues et d'objectifs qui guident notre action sur la scène régionale et internationale.

L'édition des Intégrales de l'Investissement intervient, cette année, dans un contexte marqué par la célébration par le Royaume du

Cinquantenaire de son indépendance, un temps de fête et de mémoire, et un moment fort de bilans et de résolutions pour l'avenir.

En effet, le Royaume du Maroc dès son indépendance - et contre les idéologies marquantes de l'époque- a fait le choix stratégique de la liberté, du pluralisme politique et de l'ouverture économique. Le Maroc a consacré le droit de propriété et la liberté d'entreprendre parmi les droits fondamentaux garantis par la constitution et par la loi et a, dans cet esprit, centré ses efforts sur l'incitation à l'investissement. Il s'est doté des fondamentaux indispensables à la croissance de l'investissement interne et à l'attraction des investissements étrangers.

Dans cette même optique, Nous avons choisi de lever, un à un, et nous continuerons à lever tous les obstacles à la promotion de l'investissement: notre code du travail a été réformé et Nous attachons la plus haute attention au dialogue social et à l'émergence d'un climat social sain et compétitif. Nous avons également mis en place les Centres Régionaux d'Investissement et Nous avons incité le Gouvernement à poursuivre l'action en faveur de la réduction des lenteurs administratives, de l'efficacité de la justice des affaires et de l'amélioration de la gouvernance et des systèmes de gestion.

Mais, notre conviction première est que l'investissement constitue, d'abord et avant tout, un moyen qui doit trouver sa finalité dans le progrès et la justice sociale, dans l'émancipation et le bien-être des femmes et des hommes, dans la cohésion sociale, la protection du milieu naturel, et le respect des droits et des intérêts des générations futures.

Nous considérons ainsi que le développement humain et la sauvegarde de l'environnement doivent être les critères cardinaux tant des investissements que de nos politiques économiques et de nos stratégies de croissance. C'est justement dans cet esprit que Nous avons choisi, d'impulser et de promouvoir, de façon ferme et résolue, les chantiers de développement social et de lutte contre la pauvreté

et l'exclusion, dans le cadre de l'Initiative Nationale de Développement Humain que Nous avons lancée et que Nous avons érigée en chantier de notre Règne.

Mesdames et Messieurs..

Nous sommes particulièrement heureux d'accorder Notre Haut patronage à cette troisième conférence des Intégrales de l'Investissement parce que son thème, l'investissement socialement responsable, rencontre Notre conviction selon laquelle la recherche de la croissance économique et l'attraction des investissements doivent être aussi guidés par des normes et par des critères d'ordre qualitatif. La réalisation de ces objectifs ne peut, en effet, se résumer aux seuls indicateurs quantitatifs. Elle devrait aussi être appréciée à l'aune de valeurs fondamentales telles que le respect de la règle de droit et de la législation sociale, le respect et la promotion des droits humains, la protection de la nature, la transparence et la sincérité de la gouvernance, le respect des clients, des fournisseurs et des règles du marché, comme elle doit se mesurer à l'engagement de tout acteur économique en faveur du développement social des communautés au sein desquels il opère.

A tous ces égards, la responsabilité sociale ne saurait se réduire à de la compassion charitable, dès lors qu'elle est une condition essentielle de la viabilité, de la rentabilité à long terme et de l'acceptabilité sociale des investissements et de la croissance économique.

C'est dans cet esprit que Nous suivons, avec le plus haut intérêt, l'émergence d'un mouvement d'investissements et de placements financiers couplant les objectifs légitimes de rentabilité et de profits à des critères, non moins légitimes et universels, de responsabilité sociale et de développement humain et durable. Le Maroc, par sa législation et ses choix politiques et sociétaux, peut et veut être pour les investisseurs socialement responsables, un partenaire et une destination assumant pleinement les standards sociaux, environnementaux et de bonne gouvernance les plus avancés.

Mesdames et Messieurs..

La responsabilité sociale des investisseurs a pour pendant et pour condition la responsabilité sociale des entreprises. A cet égard, Nous suivons avec intérêt et satisfaction l'action des entreprises marocaines qui se sont volontairement engagées dans cette voie.

Le thème de votre conférence interpelle aussi les acteurs publics, qui doivent donner l'exemple et mettre en place des dispositifs incitatifs et d'accompagnement pour les investissements et les entreprises socialement responsables. Il interpelle au même titre l'action vigilante et agissante de la société civile à ce niveau.

Nous profitons de cette occasion pour attirer, par ailleurs, l'attention sur la responsabilité particulière des investisseurs institutionnels, et notamment, ceux qui ont en charge la gestion de l'épargne des régimes de retraite. Ces acteurs sont appelés aujourd'hui à intégrer dans leurs choix de placement, des critères objectifs et mesurables de respect des normes sociales et environnementales et de contribution au bien-être général des populations et des générations futures.

Nous Vous renouvelons Nos souhaits de bienvenue au Maroc et Nos vœux de plein succès dans vos travaux".

